
 

Протокол заседания Общественного совета  

при министерстве культуры области № 1 

 

 

г. Белгород                                                                                   30 мая 2022 года 

 

Присутствовали: Курганский К.С., Боруха С.Ю., Ершов Е.Г.,                           

Медовикова В.В., Новикова Н.В. 

Члены Совета: 

1. Авилова Ирина Павловна  

2. Арчибасова Ольга Анатольевна  

3. Гончаренко Наталья Михайловна 

4. Дубинина Татьяна Ивановна 

5. Зарубина Анна Борисовна 

6. Зимина Екатерина Владимировна 

7. Киреева Ольга Анатольевна 

8. Маслов Андрей Сергеевич 

9. Половинкина Оксана Сергеевна 

10. Постников Геннадий Александрович 

11. Почернина Наталья Владимировна 

12. Репина Наталья Мефодиевна 

13. Сердюк Елена Николаевна 

14. Сичкарева Елена Викторовна 

15. Старостова Елена Александровна 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Приветственное слово министра культуры Белгородской области 

К.С. Курганского и председателя комиссии по культуре, спорту 

и молодежной политике Общественной палаты Белгородской области 

С.Ю. Боруха 

2. Выступление Н.М. Гончаренко, посвященное обновлению состава 

Общественного совета при министерстве культуры Белгородской области. 

3. Выступление Е.Г. Ершова о Белгородском центре туризма 

и его взаимодействии с учреждениями культуры 

4. Информация Н.М. Гончаренко о первом областном молодежном 

арт-фестивале «В центре внимания». 

5. Обсуждение членами Совета  проекта макетов для шевронов, футболок, 

толстовок с российской символикой, разработанных В.В. Медовиковой. 

6. Разное. 

 

В ходе обсуждения проблем, вынесенных на повестку дня, принято 

решение: 

- Путем открытого голосования членами совета был выбран 

председатель и заместитель председателя совета. Председателем 

Общественного совета избрана Гончаренко Наталья Михайловна, 

председатель Белгородского отделения Общероссийской общественной 

организации «Ассоциация искусствоведов», член правления БРО ВТОО 



«Союз художников России», заведующая сектором графики отдела хранения 

и экспозиционно-выставочной работы Белгородского государственного 

художественного музея, заместителем председателя – Почернина Наталья 

Владимировна, заместитель председателя Белгородского отделения 

общественной организации «Союз театральных деятелей Российской 

Федерации», руководитель литературно-драматургической части БГАДТ 

имени М.С. Щепкина. Секретарем совета в соответствии с приказом  

министерства культуры области от  18.05.2022 г. № 243 назначена Наталья 

Владимировна Новикова, консультант отдела реализации культурной 

политики области министерства культуры области. 

- Проводить заседания не менее двух раз в год, согласно Положению об 

Общественном совете. Следующее заседание предложено провести во второй 

половине июля. 

- Принять к сведению выступление Е.Г. Ершова о вновь созданном 

Белгородском центре туризма, взаимодействовать с туристско-

информационными центрами, расположенными и вновь возникающими на 

территории Белгорода и муниципальных образований области. После 

знакомства с путеводителем по достопримечательности области, 

представленным Е.Г. Ершовым, членами Совета высказаны пожелания по 

совершенствованию, уточнению и дополнению текстов, размещенных в 

подобных изданиях, предложена помощь по их редактированию. 

- принять к сведению информацию Н.М. Гончаренко о первом 

областном молодежном арт-фестивале «В центре внимания», который 

состоится на базе Белгородского государственного художественного музея с 

15 июля по 8 августа 2022 года. Арт-фестиваль проводится музеем при 

поддержке министерства культуры Белгородской области совместно с 

региональными отделениями Союза художников России и Творческого союза 

художников России, Культурным центром «Октябрь» и Выставочным залом 

«Родина». Главные события Арт-фестиваля – выставка молодых художников, 

которая пройдет в выставочном зале музея с 15 июля по 8 августа, и акция 

паблик-арта 6 августа на площадке перед музеем, где все желающие смогут 

свои арт-объекты (уличные скульптуры, инсталляции), провести вечер в 

творческой атмосфере, участвуя в перфомансах и слушая живую музыку. 

Членами Совета принято решение способствовать информационному 

продвижению фестиваля и по возможности принимать участие в его 

мероприятиях. Также было высказано пожелание  наградить дипломом 

Общественного совета лучшую, по мнению его членов, работу, 

представленную на молодёжную выставку в рамках арт-фестиваля. 

Членами Совета было также рассмотрено обращение по продвижению 

дизайна молодёжной одежды, направленное художником Валерией 

Валентиновной Медовиковой в адрес Губернатора области. В. Медовикова 

представила варианты дизайна толстовок, футболок и муралов, выполненные 

с использованием элементов русских узоров, орнаментов и сюжетов, а также 

патриотической символики, для того чтобы способствовать развитию 

интереса молодежи к национальным, а не западным символам и образам 

массовой культуры. Некоторые  члены Совета высказали свое отношение к 

представленному В.Медовиковой брендированию одежды.   



По мнению А.С. Маслова, «само желание предложить что-то 

патриотически настроенным молодым людям и девушкам, — правильно, но 

только не нужно пытаться совместить сразу несколько культурных пластов: 

народную культуру, цветы, неофициальные символы «спецоперации на 

Украине», так как в итоге получается продукт, в котором намешано всё, но 

зачем, лично мне, например, мало понятно. Должны быть смысловые 

доминанты, но необязательно пытаться одновременно их использовать все. 

Ещё, как предложение, — попробовать использовать в оформлении одежды 

ещё элементы народной одежды Белгородской области, связав историю и 

современность». 

Е.В. Старостова также высказалась за уменьшение количества военной 

символики, как и Т.И. Дубинина, которая предложила больше внимания 

уделить внедрению в дизайн стилизованных элементов исторической 

русской одежды. В целом положительно отметив отдельные эскизы, члены 

Совета обратили внимание на то, что в нынешнем не вполне доработанном 

виде сложно давать конкретные рекомендации по продвижению этого 

продукта. Автору было предложено проверить востребованность ее 

предложений с помощью онлайн-опросов, а также создать пробные 

экземпляры и предложить их новым туристско-информационным центрам, 

также с целью узнать, насколько велик будет отклик у молодежи.  

 

 

 

 

Председатель Совета                                                                    Н. Гончаренко   

 

 

 

 

Секретарь Совета                             

 

Н. Новикова   

 

           

 

 


